

市政を問う

代表質疑・議案質疑・一般質問

令和3年 第4回定例会・令和4年 第1回定例会

12月 8日 9日 10日 13日

令和4年 第1回定例会

2月 24日 25日 28日 3月 1日

●質疑…市議会に議員の質問事項を提出し、議員の答弁を伺うこと。
●一般質問…議員が本会議で一般質問を行うこと。議員の質問事項を提出し、議員の答弁を伺うこと。
●議案質疑…議案の採否をめぐり、議員の質問事項を提出し、議員の答弁を伺うこと。

緋 太田 誠

戸別受信機（緊急防災ラジオ）の概要について

デジタル防災無線は、開けられた家庭の中で聞こえていく。令和2年6月議会で、近隣市町のFM放送を活用した戸別受信機を紹介した。それが桑名市において令和3年度に予算化された。放送設備の概要は？

市の緊急放送は、CTYコミュニティFMの電波を利用して緊急防災ラジオから放送する。この緊急防災ラジオは特殊な電波によって自動的に機器が起動し、市の緊急防災情報のほか、緊急地震速報や津波情報など、Jアラートの緊急情報を聞くことが可能となる。

コロナ禍に対応したオンライン授業から

令和3年9月に6日間行われたタブレットを使ったオンライン授業のハード面、ソフト面の課題を問う。

市内小・中学校では事前にマニュアルの作成、操作研修、接続テストを行ったが、画面内では兄弟の同時接続で接続が切れるなどの不具合や、ソフト面では、教職員の手導の不慣れから話や進行が早過ぎるという指摘を受けた。今後の課題は？

伊勢大橋架け替え工事の整備状況について

市長は、国土交通省及び中部地方整備局など要望活動を行っているが、整備の最新情報は？

現在までに機脚11基が完成。令和2年度発注の機脚3基と令和3年度発注の機脚1基、橋台1基は工事中。また防炎・被災、国土強固化に向けた道路の5か年対策プログラム中部ブロック版で、令和5年度に橋梁の上部工に着手するとの発表がされている。

未来 水谷 憲治

桑名の魅力を発信して観光客誘致

VRやAR等デジタル技術を活用した情報発信は、市内の方には魅力の再確認として頂いている。市外の方には観光客の誘致につながる。今後、市はそれらの導入をどのように考えているか？

VR、AR等のデジタル技術が、歴史的・文化的資源を視覚資源と構え変えさせる可能性を期待し、観光客の周遊促進の「AR桑名城」という企画を進んでいる。まずは、住吉エリアにおける観光客の動向や波及効果等の影響をみながら、実施範囲の拡大や別のコンテンツ等の導入について検討してまいりたい。

障がい者客室マップについて

障がい者客室マップを作成・配布したが、障がい者の方々の、いわゆる災害弱者には対応していない。

大切な命を守る為、それらの皆さんに対応するマップの作成についてどう考えているか？

ハザードマップを用いた避難計画の検討を障がい者ご自身にお願している。災害対策上とるべき手段ではなく、避難対策用のツールとしての有効性は相対的に低いと認識している。市は自力だけでなく避難できない方々に対し、災害時の支援者と支援法、そして避難方法と避難場所を記した「個別避難計画」が必要で、その計画を策定する過程で必要な対策をお伝えした方がより深い理解を得られると考え、まずは避難対策上の優先順位の極めて高い方への個別避難計画の策定を進めたいと考えている。

フォーラム新桑名 松田 正美

伊勢大橋の架け替え工事と国道1号の拡幅工事について

伊勢大橋の架け替えの理由の1番目は、橋の老朽化と慢性的な渋滞。2番目は災害時の避難経路とための橋樑整備。そして、物流の大型トラックが20トンを超える車両の通行を可能にすることでありと考える。国道の拡幅も含めて、最新の進捗状況を確認したい。

国道1号の重要な橋として役割を担っている伊勢大橋が、渋滞箇所や、20トン超過車両通行規制区間の存在などの課題がある。課題を解決するために拡幅整備などを進めていく。最新の進捗状況を確認したい。

三岐鉄道北勢線について

北勢線は、多くの地域住民の重要な交通手段を担っている。次年度以降の支援継続を前提に、沿線市町と三岐鉄道とで協議を重ねたい。

文化振興について

桑名の千羽鶴の将来への承継は？

桑名の千羽鶴は、桑名が全国に誇れる伝統ある無形文化財であるが、後世へと受け継がれていくべき視野を広げ、継承の体制を作りたい。

道の駅 の設置について

道の駅設置の可能性は？

設置の可能性について、調査研究を行っていく。また、設置に向けて公民連携手法での民間協賛があれば、対話を進めていきたい。

未来 近藤 浩

【新型コロナウイルス感染症対策】について

第5波での経験を生かし、三重県、保健所、医師会などの関係機関と連携し、必要な医療体制の整備と検査体制の充実を図り、市民の心と生活を支えるためにしっかりと取り組んでいく。

【コロナ禍における学習運営】について

第6波における学習機会の確保は？

第5波での経験を生かし、学校・学習館開校時にリポートと対面、デジタル教材とアナログ教材の効果的な組み合わせなどにより、児童・生徒の学習意欲を向上させる工夫を行っていく。

【三岐鉄道北勢線】について

北勢線は、多くの地域住民の重要な交通手段を担っている。次年度以降の支援継続を前提に、沿線市町と三岐鉄道とで協議を重ねたい。

【文化振興】について

桑名の千羽鶴の将来への承継は？

桑名の千羽鶴は、桑名が全国に誇れる伝統ある無形文化財であるが、後世へと受け継がれていくべき視野を広げ、継承の体制を作りたい。

【道の駅 の設置について】

道の駅設置の可能性は？

設置の可能性について、調査研究を行っていく。また、設置に向けて公民連携手法での民間協賛があれば、対話を進めていきたい。

緋 南澤 幸美

多度地区小中一貫校整備事業について

地元の方々の期待も大きく、特に就学する子どもを持つ保護者からは、整備が待ち望まれている。整備が実現すれば、地元議員としては、一層早い整備をという声も聞かれるが、今回の事業進捗は？

令和4年4月からの体制については、令和3年度より用地買収を進めているが、重要区画については、教育委員会内部の新たな人員体制の構築を指示するとともに、さらに市長部局と教育委員会の連携及び強化を図り、1日も早い事業の完了を目指していきたい。

令和4年度当初予算について

令和4年度当初予算の考えは？

社会を取り巻く様々な要因により、行政が抱える課題は多岐にわたる。桑名が全国に誇れる伝統ある無形文化財であるが、後世へと受け継がれていくべき視野を広げ、継承の体制を作りたい。

学校の整備と、強制収用は進めるのか

結論を出す際には慎重に対応していきたい。

市長・副市長が関係者を訪問し協議は？

6年前の当初の小学校統合による分離型小中一貫校の整備は進めたいと考えている。現時点で進めたいという声があることは理解している。真摯に対応し事業推進を図ってきたい。

桑風クラブ 市野 善隆

多度地区小中一貫校整備の課題

この方針が示されて6年。地元説明会も複数回開かれ、地元の方々の期待も大きく、特に就学する子どもを持つ保護者からは、整備が待ち望まれている。整備が実現すれば、地元議員としては、一層早い整備をという声も聞かれるが、今回の事業進捗は？

令和3年度より用地買収を進めているが、重要区画については、教育委員会内部の新たな人員体制の構築を指示するとともに、さらに市長部局と教育委員会の連携及び強化を図り、1日も早い事業の完了を目指していきたい。

令和4年度当初予算について

令和4年度当初予算の考えは？

社会を取り巻く様々な要因により、行政が抱える課題は多岐にわたる。桑名が全国に誇れる伝統ある無形文化財であるが、後世へと受け継がれていくべき視野を広げ、継承の体制を作りたい。

学校の整備と、強制収用は進めるのか

結論を出す際には慎重に対応していきたい。

市長・副市長が関係者を訪問し協議は？

6年前の当初の小学校統合による分離型小中一貫校の整備は進めたいと考えている。現時点で進めたいという声があることは理解している。真摯に対応し事業推進を図ってきたい。

未来 佐藤 肇

令和4年度当初予算及び提案説明から

市長就任10年目の節目！熱い思い・力強い決意を伺いたい。

就任以来、危機的な財政状況を変えねばならないという危機感を持って取り組んできた。これが実績となり、経常収支比率で新市発足以来、最も健全な財政を示す数値にまで改善した。しかし、人口減少により地方財政は厳しさを増している。そこで「稼ぐ改革」を重点的に進め「未来の飛躍を約束する予算」として令和4年度当初予算をまとめる。これにより財政に挑戦する強い気持ちで市政に取り組んでいく。

人口減少対策について

全国的な問題、思い切った施策の所見を問う。

「桑名まち・ひと・しごと創生総合戦略」を策定し「暮らしにいま」として選ばれる「桑名市」を推進するべく様々な取り組みを進めている。人口減少が進行している状況であるが、今後により効果的な施策を視野に入れ問題に取り組んでいく。

消防行政について

消防庁等再編整備予定について、現在プロポーザル方式で公募中であるが、高台移転による現本部署内の消防力・救護力の低下は無いのか？

現在、市内江津川に隣接する消防署を指揮する消防力・救護力の低下は無いものと考えている。

桑風クラブ 満仲 正次

地域コミュニティ推進事業について

地域の自治会連合会を単位とした「まちづくり協会」の設置を提案している。令和3年度末の達成状況は、29地区中6地区で、この達成率に達している。令和4年度当初予算で人口・均等に計1,083万5千円が交付される。未達成の地区については、引き続き個々の支援を進めていく。

未達成地区に対し側面的支援を主張するが、行政が計画したものであり、合意形成に向け、行政側の積極的な支援が必要ではないか？

コロナ禍で協議等を開催しているのは難しい状況であるが、丁寧に根気強く地域と話し合い協力を進めたい。

狭い道路整備等推進事業について

狭い道路整備等推進事業が市内各所に見られ、緊急車両通行等に支障がある。新築、建て替え時だけでなく、可能なところから着手できないか？

新築建て替え時だけでなく可能な事業であるため、今後についてもパブリックコメントやホームページなどを活用して、狭い道路の整備に向け事業の周知に努め、安全安心な道路の整備を目指す。

道路防災対策事業について

道路防災対策事業の進捗状況は？

多度川に架かる橋脚「もぐり橋」を橋梁点検橋としてより撤去する予定で、迂回の上流の香取橋を通過していただくため、香取多摩・香取永福の架け替え工事の進捗状況について調査している。

公明党桑名市議員団 森 英一

行政のデジタル化について

オンライン対応型窓口システムについて

本庁窓口での窓口受付を行う手段も多数あり、リモート窓口での申請や相談も参考に、実施方法やその費用についての検討やテストを行っている。

介護マップについて

普及に向けて

要介護者を地域で支え合う社会づくりを進めていく。令和3年12月から介護マップを窓口配布。市ホームページやゆめはまネットにも掲載し、ダウンロードで活用できるようにしている。

子育て支援について

キャリアアップ支援について

厚生労働省の調査によると、公共による各種サービスの提供に向けて、対象者、接種の期間、周知、効果等について調査されている。国の調査を注視しつつ、医療機関と連携を図りながら希望する方が適切にワクチンを接種できる環境を整えて参りたい。

結核病について

重症化予防の取組について

桑名市民健康保険加入者の方、令和2年度の医療費に関する医療費は、4億5,700万円余。人工透析の原因が糖尿病である割合は、51.4%。生活習慣病予防対策とともに、糖尿病にかかった方の人工透析導入を少しでも遅らせ、医療費が削減できるように、桑名医師会と連携しながら事業を推進していく。

日本共産党桑名市議員 多屋 真美

生理用品の無償配布について

小中学校のトイレに設置している生理用品の現状と今後について

子どもの安心感につながっているとの声がある一方で、保健室で手洗う機会が減ったことで、直接子どもへの体調を気にする声も聞かれる。利用状況や子どもたちの様子など、現場の声も聞きながら、支援を必要とする子どもたちへ、確実に届く仕組みづくりを検討したい。

多度地区小中一貫校整備事業について

小学生と中学生の体の発達、学習の違いなど、一貫校で同じ施設で生活するうえで、場所を別にすることを必要とする配慮が必要である。それらを踏まえた設計になっているのか？

令和3年度から、教職員で構成する教育指導部会を立ち上げ、カリキュラムや学校行事、校則などの協議、検討が始めている。子ども達の発達に応じて生活区域を分け、成長の違いに配慮した設計を行うよう、事業者へ進言している。

スクールの無償配布について

スクールの無償配布について

スクールの無償配布について、安全に運ぶための通学方法や、子どもたちの負担がなるべく抑えられるよう乗車時間に配慮したスクールバス運行などについて、協議・検討をしていく。

無党派 飯屋 武人

市内小中学校のトイレ問題について

私以前より再三お話ししている学校のトイレだが、古い汚い臭い！とに早く改善してほしいという声も聞かれる。学校の再編計画と深くつながっている問題であり、再編により、あと少しで仮ごころ館になるのであれば、「ちょっと待って」とお願いできるが、そうでないならば、「早くトイレの改善を優先してほしい」という要望がある。どの程度であるのか？

学校施設は、子ども達が1日の大半を過ごす場所であり、なかでも必ず利用する洗面所やトイレなどの環境整備は特に重要と考える。施設整備に要する補助金等の財源確保を図りながら、洋式便器の割合が少ない学校の早期解消を図るよう取り組む。

駅前広場のイルミネーションについて

駅前のイルミネーションが、明るくなっていく！と好評の声をたくさん聞く。しかしながら消防が心配で、イルミネーションが消えること、急に明るく、駅前自体が閉店するよう感じている。せめて、終電後12時まで点灯させておきたい。

来年度も実施を検討しており、その際には実施スケジュールも含めた進捗方法等についても、地域連携部会を立ち上げ、安全に運ぶための通学方法や、子どもたちの負担がなるべく抑えられるよう乗車時間に配慮したスクールバス運行などについて、協議・検討をしていく。

緋 富田 薫

【新西方・在良地区開発の影響】

コナハの上院院が、さらにその南側は商業予定地。北側は300戸近隣の住宅地の開発が進んでいるが、市へのモータリゼーションによる影響は？

人の流れについては、市外から市内へ社会的人口の増加を期待する一方、交通量の増加を懸念している。今後さらに、状況が変化すれば道路管理と協議・検討していきたい。

モータリゼーションについては地形変化による雨水（排水）の流れへの対応として、開発の規模に応じた指導を行ってより調整が図られることになっている。

カネの流れについては人口の流入や資産の増加により、税収の増加が見込まれている。さらには人口増加が企業の雇用促進、ひいては企業誘致につながることで、確固たる財政基盤の確立につながるかと期待している。人、物、金が循環し、持続可能なまち、快適な暮らしを次世代にもつたてていく。実現につながるものと考えている。

桑名駅方面への人の流れも増え、駅西の駐輪場・駐車の整備も必要になるのではないか

交通量増加に伴い、交通量は増加している。駅西の駐輪場・駐車の整備も必要になるのではないか。駅西の駐輪場・駐車の整備も必要になるのではないか。

交通量は増加している。駅西の駐輪場・駐車の整備も必要になるのではないか。駅西の駐輪場・駐車の整備も必要になるのではないか。

フォーラム新桑名 愛敬 重之

道路について

道路整備の進捗状況について

道路整備の進捗状況について、令和4年度は引き続き市道整備事業を進めている。令和4年度は引き続き市道整備事業を進めている。

道路ストック対策事業の状況について

道路ストック対策事業の状況について

道路ストック対策事業の状況について、令和4年度は引き続き市道整備事業を進めている。令和4年度は引き続き市道整備事業を進めている。

桑風クラブ 諏訪 輝富

防災について

災害発生後の地域生活復興支援策の検討について

災害発生後の地域生活復興支援策の検討について、令和4年度は引き続き市道整備事業を進めている。令和4年度は引き続き市道整備事業を進めている。

日本共産党桑名市議員 石田 正子

多岐の社会の実現に向けて

中学校の制服を裁るにあり、生徒や保護者の意向やジェンダーフリーの要素は含まれているのか？

近年、性の多様性に関する関心や認知が高まりつつあり、学校においても、性的指向や自己認識に関する悩みを抱えた児童・生徒やその保護者から相談を受けるケースが出てきている。中には学校の制服に対する悩みや不安に関する相談も出てきている。令和4年度は、桑名市立中学校の校長を中心に、制服に関する悩みや不安に関する相談も出てきている。令和4年度は、桑名市立中学校の校長を中心に、制服に関する悩みや不安に関する相談も出てきている。

特別障害者手当について

特別障害者手当は、国の制度として精神または、身体に著しく重度の障害を有し、日常生活において常時特別の介護を必要とする在宅の障害者に対して、負担を軽減するために手当を支給する制度である。

対象者でありながら、支給漏れとならないよう、広範囲な市ホームページにより、制度の周知を図っているほか、障害者手帳取得の手続き等の際に、各種手当の制度や手続き方法などの周知、説明を行っている。

無党派 伊藤 研司

2〜3人に1人ががんになり、がんの早期発見と治療について

桑名市総合医療センターを三重大のサテライト病院【高度先端医療・医療を提供する運営の病院】にするという市の考えは？

桑名市総合医療センターは、質の高いがん医療を提供する「三重大がん診療連携拠点病院」に令和4年4月から指定される予定となっている。サテライト病院にするという考えは、三重大で開発された技術や地域医療に活用し、医療拠点の役割を担うことにより、医療体制の整備につながり、地域の方々に桑名市にとって有益であり、三重大にとっても地域の医療機関と連携することは有益であると思われる。

在宅医療のガリ患者が急増した場合、主治医の病院とのネットワーク体制について

在宅医療のガリ患者が急増した場合、主治医の病院とのネットワーク体制について、令和4年度は引き続き市道整備事業を進めている。令和4年度は引き続き市道整備事業を進めている。

無党派 伊藤 恵一

新型コロナウイルスと子宮がん検診について

子宮がん検診は、令和3年度は、4億5,700万円余。人工透析の原因が糖尿病である割合は、51.4%。生活習慣病予防対策とともに、糖尿病にかかった方の人工透析導入を少しでも遅らせ、医療費が削減できるように、桑名医師会と連携しながら事業を推進していく。

接種後の死亡例1,155名の【新型コロナウイルス】は、同3名のインフルエンザワクチンの385倍増

接種後の死亡例1,155名の【新型コロナウイルス】は、同3名のインフルエンザワクチンの385倍増。接種後の死亡例1,155名の【新型コロナウイルス】は、同3名のインフルエンザワクチンの385倍増。

緋 波辺 仁美

小児救急医療体制整備状況と受診のための周知方法について

令和3年12月現在、夜間も含めた市内の小児救急医療の受入体制はどの程度整っているのか？

令和3年12月現在、夜間も含めた市内の小児救急医療の受入体制はどの程度整っているのか？

緋 水谷 真幸

桑名市総合医療センターについて

平成30年に新病院が開院し、病床稼働率が上がらなかったものの、ベッドコントロールを適切に行い、病床稼働率が上がってきた。しかし、今回の新型コロナウイルス感染症の拡大により新規の入院患者数や外来患者数が減少した。経営状況の現状を市としてどのように認識されているのか？

令和3年度は、新型コロナウイルス感染症患者受入病床の確保や一部病棟の休止、入院制限や緊急手術の延期など、医療機能の縮小を行った。入院及び外来患者数は大幅に減少した。しかし、このような厳しい状況の中にも、一定の手術件数の確保や高度な先進医療の提供により、外来手術件数が増加するなど、経営改善に取り組んだことから、医療収益は令和元年度と比べてもマイナス9,000万円余の減りに抑えることができた。

今後市と総合医療センターでより一層の情報共有を行い、経営状況の把握に努めてまいりたいと考えている。

緋 波辺 清司

桑名駅周辺整備事業について

進捗状況について

桑名駅周辺整備事業について、令和4年度は引き続き市道整備事業を進めている。令和4年度は引き続き市道整備事業を進めている。

緋 成田 久美子

西口駅前広場について

送迎スペースと待機場の確保について

西口駅前広場について、令和4年度は引き続き市道整備事業を進めている。令和4年度は引き続き市道整備事業を進めている。

フォーラム新桑名 伊藤 真人

施設一体型小中一貫校の整備について

多度小中一貫校整備事業が、用地取得難航のため開校延期となったが、その対策案を問う。

多度小中一貫校整備事業が、用地取得難航のため開校延期となったが、その対策案を問う。

緋 森下 幸泰

公共交通について

現在、国道1号より東の旧桑名市域では、日曜日の日中に2路線のバスしか運航されておらず、そのほとんどが公共交通空白地域に属している。市民の移動手段の確保・観光客の移動のために、他の曜日を選定して日曜日のコミュニティバスの運行を検討できないか？

現在、国道1号より東の旧桑名市域では、日曜日の日中に2路線のバスしか運航されておらず、そのほとんどが公共交通空白地域に属している。市民の移動手段の確保・観光客の移動のために、他の曜日を選定して日曜日のコミュニティバスの運行を検討できないか？

緋 倉田 明子

防災・管理されていない住居の安全性について

空き家の中でも、管理されていない空き家は、災害時に倒壊の危険性もあり、二次災害を引き起こす要因になりかねないと思われ、当局の対策を問う。

令和4年1月時点で、不適正管理の空き家は389件。そのうち危険性の高い空き家は53件である。所有者に対し、適正な維持管理を促す通知、指導、助言を行うとともに、一定の条件を揃えば、指導に対しては補助金制度を設けている。また、令和4年度には土地の固定資産税等の減免を予定するなど、空き家問題解決に取り組んでいるところである。

「隠れた児童」に対する取り組みについて

令和4年4月から「育休返金」が廃止される。隠れた児童が育休返金（国）に満たなく、友達が遊んでくることができなくなることから子どもへの成長への影響、また保護者の育児支援の観点からも「育休返金」の廃止は前向きに受け止めるべきである。育休返金の廃止は前向きに受け止めるべきである。育休返金の廃止は前向きに受け止めるべきである。